



Editorial

Notre petit village, "où il fait bon vivre", subit quelque fois certains paradoxes. Voyez plutôt les divergences entre ceux qui désirent voir Bousval fleuri et ceux qui, n'y habitant pas, envisagent de méga-projets, empiétant de ce fait sur la tranquillité d'une partie de notre village. Heureusement, beaucoup d'entrevous, habitants et mandataires communaux, se sont déjà mobilisés face à cette absurdité. Je vous invite à lire attentivement la lettre que nous avons reçue d'un habitant de Bousval.

PGE

Fleurir Bousval 1998

Les Amis de Bousval en collaboration avec l'Association des Commerçants feront de Bousval le village le plus fleuri de notre région.

«Fleurir c'est accueillir»

Nous vous encourageons donc vivement à fleurir vos façades, balcons, cours et jardinets, tous visibles de la rue.

Les critères d'appréciation seront:

- L'harmonie de l'ensemble.
- La variété des plantes et des fleurs.
- Le soin et la bonne volonté.

Un jury composé de plusieurs membres passera entre le 1^{er} juillet et le 1^{er} août dans toutes les rues de Bousval pour déterminer les plus belles réalisations.

Proclamation des résultats lors du vernissage des expositions à la fête S^t Barthélemy fin août.

JFE

Chronique d'un développement minable

[...] Sur le terrain, à deux pas de chez vous, aux limites de votre commune, nos voisins de Court-S^t-Etienne s'apprêtent à mettre en oeuvre le plus gros projet de lotissement du Brabant Wallon de ces dix dernières années. [...] Imaginez un instant son nouveau visage : 736 logements, dont 7 immeubles à appartements, regroupant presque 2000 personnes, sur des parcelles dont les superficies seront dans 20% des cas inférieures à 2 ares.

...Suite page 2 ...

JL Tison - Habitant de Bouval

Boîte Postale

Les Amis de Bousval
45, avenue du Bosquet
1470 Bousval
Fax: 010/61 31 46



Au gré des pages suivantes



	<i>page</i>
Activités et manifestations à Bousval les six prochains mois	2
Activités du cercle	1-2
On nous signale ...	2
Spectacles et activités	4
Le petit coin jardinage	4
Le récit du mois	4
Concours du mois (résultat)	4

Activités et manifestations à Bousval ...

A vos agendas pour les six prochains mois !

<u>Avril</u>	<u>Mai</u>
7 Réunion mensuelle des Amis de Bousval Salle Béqipont à Noirhat dès 20:15' 010/61.31.46 25 Goûter des aînés Amis de Bousval 067/78 08 42	9-10 Fancy-fair Ecole communale 067/77 19 46 29 Concours de Couyon Bousval Pelote 067/77 19 46 30 Barbecue annuel Globe Trotters 067/77 30 35
<u>Juin</u>	<u>Juillet</u>
17 Collecte de sang 010/61 16 57	5 Marche ADEPS Globe Trotters 067/77 30 35
<u>Août</u>	<u>Septembre</u>
28-31 Kermesse S^t Barthélemy Bousval Pelote 067/77 19 46 29-30 Concours de peinture Amis de Bousval 067/77 30 60 29-30 Brassy-fête Association des commerçants de Bousval 067/77 34 28	6 Marche ADEPS Ecole communale de Bousval 067/77 19 46 ? Promenade champignons Amis de Bousval 067/78 08 42 17 Collecte de sang 010/61 16 57

Informations provenant du Journal de Genappe "el'Grign'dints" et des différentes associations concernées.

Activités du cercle

Invitation aux 3x20 de Bousval

Les "Amis de Bousval" sont heureux d'inviter tous les 3x20 ans de Bousval au

Grand Goûter des Aînés

le 25 avril prochain, salle omnisports Georges Gossiaux

Convivialité, détente, conversation, animation, tombola, tartes de Bousval, café et bien d'autres surprises que vous réserve le cercle.

Pour plus d'information, téléphoner au 010/61 36 78

MTV

XIV^{ème} concours de peinture

Thème: "Les Ballons"

Catégories: Adultes

Jeunes de 12 à 18 ans

Enfants de 7 à 11 ans

Si vous désirez en savoir plus, contacter Olivier Peeters et demandez lui le règlement. (067/77.30.60)

MTV

On nous signale ...

Lotissement de la "Chapelle aux Sabots" Chronique d'un "développement minable"

Courrier d'un habitant de Bousval

Chers amis de Bousval !

A l'heure qu'il est vous avez probablement tous reçu dans votre boîte aux lettres ce petit fascicule aux couleurs attrayantes intitulé : "Et si on aménageait la Wallonie ensemble?". A l'avènement du nouveau Code Wallon de l'Aménagement du Territoire, de l'Urbanisme et du Patrimoine (CWATUP), notre Ministre Michel Lebrun nous initie à la responsabilisation et à la participation du

citoyen dans la gestion et la protection de son cadre de vie. Puisant ses racines dans le concept de "Développement Durable", priorité n°1 à tous les niveaux de décision politique (Nations Unies, Communauté Européenne, Etat Fédéral et Région), l'*"Aménagement du Territoire participe à l'objectif de protection de l'environnement et d'instauration du Développement Durable (l'art de répondre aux besoins présents sans pour autant compromettre la possibilité des générations futures de répondre à leurs propres besoins) notamment par l'organisation de l'affectation du sol et de l'implantation des infrastructures"*. Il préconise *"une gestion parcimonieuse du sol et des ressources naturelles, tout en permettant un développement harmonieux et responsable du cadre de vie"* et propose de *"définir l'aménagement des villes et des villages, de façon à renforcer la densification des zones urbanisées en vue d'une plus grande spécificité urbaine ou rurale"...*

Et pendant ce temps là, sur le terrain, à deux pas de chez vous, aux limites de votre commune, nos voisins de Court-S^t-Etienne s'apprêtent à mettre en oeuvre le plus gros projet de lotissement du Brabant Wallon de ces dix dernières années. Alors que le centre de Court-S^t-Etienne pleure pour qu'on lui donne une seconde chance de vivre, une "nouvelle-ville" concurrente va voir le jour sur le site rural dit de la "Chapelle aux Sabots". Vous le connaissez bien ce havre de verdure bordé par le Bois de la Motte et dont l'atmosphère ressemble tant au logo de notre "Bousvalien"!

Et bien, fermez les yeux à présent et imaginez un instant son nouveau visage : 736 logements, dont 7 immeubles à appartements, regroupant presque 2000 personnes, sur des parcelles dont les superficies seront dans 20% des cas inférieures à 2 ares. Et le trafic? L'étude d'incidences sur l'environnement (en qui Mr. Lebrun place toute sa confiance) mentionne un débit automobile de pointe de 1,5 voitures par minute se déversant sur la Chaussée de Bruxelles. L'ensemble de ce débit automobile sera drainé par une seule allée principale dans le lotissement ...de quoi faire exploser les

détecteurs de CO et de CO₂ les plus performants ... avec les conséquences écologiques que l'on imagine! Sans compter l'agressivité décuplée sur la Chaussée, déjà très dangereuse. Que dire également de l'accroissement de l'insécurité (petite délinquance) autour de cette zone hyper-urbanisée (3500 habitants par km², contre 1400 au centre de Court-St.-Etienne)

Mais ces dégâts potentiels sont loin de menacer exclusivement le proche voisinage de ce désastre urbanistique dans lequel les espaces verts sont réduits au tracé des lignes à haute tension (!). Aujourd'hui déjà, les riverains de la Dyle se retrouvent périodiquement les pieds dans l'eau ... Que se passera-t-il lorsque l'ensemble du plateau se retrouvera imperméabilisé par le béton, alors que le collecteur vers la Dyle brille par son absence, et pose par ailleurs de sérieux problèmes financiers et techniques dans sa réalisation. Qu'à cela ne tienne, on obligera chaque propriétaire à développer son propre réseau d'épuration et de drainage sur des parcelles de 1,5 à 2 ares !

Les spécialistes rient sous cape. La situation ne se prête malheureusement pas au sourire... Une lueur d'espoir, cependant: la résistance s'organise; les comités de quartiers se structurent et décortiquent les vices de forme et les invraisemblances techniques, écologiques et juridiques du dossier.

Certains d'entrevous ont déjà réagi en introduisant une lettre de réclamation au collège des Bourgmestre et Echevins de Court-St.-Etienne... en tête vient notre propre collège Communal de Genappe, qui a signifié en termes clairs et circonstanciés son opposition ferme à la réalisation du projet.

Je vous demande à tous de rester vigilants et de nous soutenir moralement et physiquement dans ce difficile combat qui s'annonce pour garantir à nos enfants la préservation du caractère rural de notre région et de son merveilleux cadre de vie.

JL Tison - Habitant de Bousval

Dossier "Portes de garage, rue d'Alfère"

Suite à notre lettre, au sujet de 15 vieilles portes de garage placées le long de la rue d'Alfère au Selage dans un endroit d'intérêt paysager l'administration communale nous a répondu le 9 février 1998 :

"... Nous vous informons que le collège des Bourgmestre et Echevins, réuni en séance le 29.1.1998, a décidé de demander au propriétaire d'évacuer les vieilles portes de garage placées sur son bien et d'introduire une demande de permis de bâtir pour placer une clôture provisoire, en précisant les matériaux..."

POL

Spectacles et activités

Le Théâtre Campagnard, un théâtre pour vous, près de chez vous

La présentation du mois d'avril est "*Les Lettres de mon Moulin*"

d'Alphonse Daudet

par le théâtre du Grand Midi.

"*La comédienne Viviane Collet vous emmènera en Provence par le biais de ces contes où se mêlent humour et émotion.*"

Les Lettres de mon Moulin

Jeudi 23 avril 1998 à 15h00

Vendredi 24 avril 1998 à 20h00

Salle des spectacles, ancien Lycée de Genappe
rue Taburiaux 45, Vieux-Genappe

PGE

Le petit coin jardinage

Revenons à notre sujet du mois précédent: *Quelques plantes intéressantes dans nos jardins.*

Les plantes de la famille des *ombellifères* (plante de la famille des carottes) sont intéressantes pour les syrphes (sorte de petite abeille ne possédant que deux ailes, alors que les guêpes en ont quatre). Les syrphes pratiquent un mimétisme pour échapper à la

prédation des oiseaux qui se méfient de ce genre d'insectes après avoir fait la connaissance malencontreuse d'abeilles ou de guêpes. Les larves de syrphes sont des auxiliaires très utiles dans la lutte anti-pucerons. De plus, ce sont les meilleurs pollénisateurs après l'abeille. Ainsi, en favorisant leur venue, nous serons doublement récompensés.

... à suivre ...

TDO

Le récit du mois

Humeurs d'Outre Tombe (suite)

... Les paroles du docteur me calmèrent complètement: "Ce n'était qu'une crise de foie", et il me dit: "Je vais prévenir l'infirmière. Elle viendra vous faire une piqûre, cela vous soulagera." ... (Bousvalien du mois de mars 1998)

Abel était un charmant garçon, toujours prêt à rendre service, un peu plus jeune que Marie. Il ne devait pas tarder cependant à la suivre dans la tombe. Une épidémie de grippe régnait. Il avait toujours pensé que quelqu'un, par jalousie, avait introduit une herbe vénéneuse dans la boîte en fer blanc de Marie, mais il n'en avait jamais rien dit, pas même à sa femme Adèle.

Ce ne fut que le lendemain matin, très tôt, que Marie vit entrer Clara, l'infirmière. Toute la nuit elle s'était posée des compresses chaudes sur la partie douloureuse de son corps. Abel entendait ses gémissements.

... à suivre ...

GDP

Concours du mois

Résultat du concours du mois de janvier

La gagnante du concours "Vrai / Faux" est *Madame Cl. De Cnop de Bousval*. Cette dernière recevra sous peu une bouteille de vin. Toutes nos sincères félicitations.

GDP

Imprimeur :

Mr Browet

24, rue Louis Séculier 1470 Vieux Genappe

Tél: 067/78 06 88